

LE GRAND PERIGUEUX

1 bd Lakanal – BP 70171 – 24019 - PERIGUEUX

MOTION M02-2018

| Nombre de membres du conseil | |
|------------------------------|----|
| en exercice | 95 |
| Présents | 69 |
| Votants | 90 |
| Pouvoirs | 21 |

Date de convocation du Conseil du Grand Périgueux le 25 mai 2018

LE 31 mai 2018, Le CONSEIL COMMUNAUTAIRE DU GRAND PERIGUEUX, dûment convoqué s'est réuni en session ordinaire sous la présidence de Monsieur AUZOU

OBJET : MOTION RELATIVE AU PROJET D'UNITE PILOTE D'INERTAGE DE L'AMIANTE A BERGERAC

M. Jacques AUZOU, Président
Christian LECOMTE, Secrétaire

Mmes BOUCAUD, PASQUET, SALINIER, DE PISCHOF, BELOMBO, CONTIE, ROUFFINEAU, CHABREYROU, BORAS, DARTENCET, DATRIER, LABAILS, LEON, MONTEIL-MAYAUD, MOULENES, PERRAUD-DAUSSE, PAUL, ROUX, SALOMON.

MM. BUISSON, LE MAO, BEYLOT, BONNET, BREAU, MOTTIER, CURNIL, RAYNAUD, SUBERBERE, PASSERIEUX, TESTUT, DOBBELS, ROUSSARIE, MARTINEAU, BELLEBNA, SCHRICKE, PROTANO, DENIS, GEOFFROY, LEGAY, MOTARD, LACOSTE, MERILLOU, AUDI, BARBANCEY, CIPIERRE, COUDERC, DUNOYER, KHAIRALLAH, LE VACON, ROUQUIE, TENAILLON, TALLET, RAUZET, LOURD, REYNET, GRELLETY, LARENAUDIE, COLLINET, BUFFIERE, RATIER, USCAIN, COLBAC, GENDRE, GEORGIADIS, DUCENE, LE ROUX, CACAN.

ABSENTS :

Mmes : GONTHIER, KERGOAT, FAURE, GATAULT, HANOU, RAT-SOULLER, DORET, DECABRAS.

MM. : DESPLAT, LARRE, GARRIGUE, CHERON, BERIT-DEBAT, FRADON, LE PAPE, PUYRIGAUD, RIGAUD, GIRAUDEL, MACARY, MOSSION, MALLET, MATHIEU, GUILLEMET, LAROCHE, HERBRETEAU, MONTORIOL.

POUVOIRS :

| | | | | | |
|----------------|-----------|---------------|-----------------|-----------|--------------------|
| M. LARRE | Pouvoir à | M. BEYLOT | Mme HANOU | Pouvoir à | M. AUDI |
| Mme GONTHIER | Pouvoir à | M. AUZOU | M. MACARY | Pouvoir à | M. ROUQUIE |
| Mme KERGOAT | Pouvoir à | M. GENDRE | M. MOSSION | Pouvoir à | Mme BORAS |
| M. GARRIGUE | Pouvoir à | M. USCAIN | Mme RAT SOULLER | Pouvoir à | Mme PERRAUD-DAUSSE |
| M. CHERON | Pouvoir à | M. LECOMTE | M. GUILLEMET | Pouvoir à | M. COLLINET |
| M. BERIT-DEBAT | Pouvoir à | M. TESTUT | Mme DORET | Pouvoir à | Mme DATRIER |
| M. FRADON | Pouvoir à | M. RAUZET | Mme DECABRAS | Pouvoir à | Mme SALOMON |
| M. LE PAPE | Pouvoir à | Mme MOULENES | M. HERBRETEAU | Pouvoir à | M. DUCENE |
| Mme FAURE | Pouvoir à | M. SCHRICKE | M. MONTORIOL | Pouvoir à | M. TENAILLON |
| M. RIGAUD | Pouvoir à | M. LARENAUDIE | | | |
| Mme GATAULT | Pouvoir à | M. MOTTIER | | | |
| M. GIRAUDEL | Pouvoir à | M. BARBANCEY | | | |

OBJET : MOTION RELATIVE AU PROJET D'UNITE PILOTE D'INERTAGE DE L'AMIANTE A BERGERAC

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales.

Considérant la motion suivante :

Chaque jour, la fibre amiante fait quinze morts en France et plus de 100 000 décès sont annoncés d'ici 2050.

L'amiante est encore présente en masse partout : écoles, entreprises, logements, moyens de transport et qu'une estimation alarmante relève que plus de vingt millions de tonnes de produits amiantés sont installés sur l'Hexagone,

En l'état actuel en France la majeure partie du traitement se fait par l'enfouissement et cette situation fait face aujourd'hui à ses limites car les décharges spécialisées arrivent à saturation, coûtent de plus en plus cher et ne règlent en rien le fond du problème,

Par ailleurs, la solution d'inertage de l'amiante par torche plasma n'arrive pas à traiter de suffisants volumes,

Le parlement européen qui a pris toute la mesure de ce drame humanitaire vient d'inviter les pays membres à ne plus enfouir ce matériau, mais bel et bien à le détruire.

Des chercheurs de l'université de Montpellier ont mis au point une solution industrielle permettant l'éradication définitive de la fibre amiante, à faible coût et sans le moindre danger par immersion dans des bains d'acide sulfurique. Cette solution permet de la rendre enfin inoffensive et même recyclable et revalorisée,

A ce jour le seul frein au lancement de ce procédé est le manque d'un site pour l'installation d'une unité pilote avant son développement industriel.

Bergerac, via son site de la Poudrerie, mais également Périgueux avec ses ateliers SNCF ainsi que le centre de stockage de Saint-Laurent-des-Hommes, possèdent toutes les infrastructures adéquates pour accueillir et développer un tel projet.

En effet, la SNPE possède plusieurs atouts nécessaires à sa mise en œuvre : un classement SEVESO haut seuil, une unité d'acide, un savoir-faire des personnels dans ce domaine, plusieurs dizaines d'hectares de friches industrielles et un accès ferroviaire,

De son côté, le Technicentre SNCF de Périgueux, dans le cadre du démantèlement de ses voitures, produit chaque année plus de quinze tonnes de déchets amiantés qui transitent par camions à des centaines de kilomètres pour être enfouis,

Les salariés du Technicentre SNCF de Périgueux, et leurs organisations syndicales, sont porteurs d'un projet de désamiantage de ses voitures à plus grande échelle qui pourrait être complémentaire avec le projet d'inertage sur Bergerac,

L'enjeu sanitaire de ce projet est évident l'inertage de l'amiante garantissant enfin contre toute contamination future pour l'être humain,

L'intérêt de ce projet est également social pour le département de la Dordogne qui ne peut faire reposer son avenir sur la seule richesse créée par son agriculture, son tourisme et ses services, le développement industriel restant le meilleur moteur de revitalisation et de création d'emplois qualifiés,

Ce projet porte également une dimension écologique notamment dans le développement du transport par Fret en sécurisant le transport de matière dangereuse et la dépollution des

En effet, les infrastructures ferroviaires jusqu'à l'intérieur du site de la SNPE Bergerac existante ne demandent qu'une remise en service et le transport ferroutage est un moyen de sauvegarder et rénover nos lignes secondaires dans l'axe Nord/Sud et Est/Ouest à partir du nœud ferroviaire de Buisson de Cadouin.

Par ailleurs projet est de nature à réduire le coût des charges et des structures qui pèsent lourdement sur la plate-forme bergeracoise de la SNPE et porte l'ambition d'une diversification de production génératrice d'emplois sur le département durement frappé par le chômage de masse.

LE CONSEIL COMMUNAUTAIRE APRES EN AVOIR DELIBERE :

- **SOUTIEN** ce projet d'une unité pilote sur le site de la SNPE,
- **APPELLE :**
 - les autorités de l'État ayant les compétences du développement économique, de la Santé, de l'Environnement, du Transport et de la Recherche ;
 - le Conseil régional de Nouvelle Aquitaine dans le cadre de ses compétences, Innovation, développement économique, Environnement et transport régional ;
 - Les Chambres consulaires concernées ;
 - Les Intercommunalités concernées et le Département dans le cadre de leurs compétences ;
 - La SNPE/ EURENCO sous la tutelle de l'État ;

A suivre avec une attention particulière ce projet en créant toutes les synergies nécessaires dans l'objectif de la mise en place de ce pôle d'inertage de l'amiante sur Bergerac, préalable à un développement industriel par la suite.

Adoptée à l'unanimité

Périgueux, le

14 JUIN 2018

Le Président
Jacques AUZOU

Envoyé en préfecture le 15/06/2018

Reçu en préfecture le 15/06/2018

Affiché le



ID : 024-200040392-20180531-M022018-AR